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新年伊始，阿根廷的华人超市依旧没有
从哄抢的漩涡中挣脱。面对因通胀、失业和
贫穷率不断上升而导致国内矛盾积重难返的
阿根廷，华人超市的生存之路将通往何处？
阿根廷华商又该何去何从？

哄抢案件频仍

哄抢的风潮并未在阿根廷停歇。近一个
月内，阿根廷各地的华人超市依旧遭受着抢
匪的洗劫。

日前，在阿根提布省南部吉尔梅市 El
Dorado 区，一伙暴徒在一家华人超市作案。
这群歹徒敲碎店家玻璃，抢劫财物，并殴打
华人店主，连店主家 5 岁的孩子也拳脚相
向。无独有偶，近日 3名劫匪也在一家位于
首都 Villa Ligano 区的华人超市进行抢劫，
持枪威胁收银员交出现金后，迅速逃离案发
现场。

除财产安全外，当地华商的生命安全
也受到威胁。在阿根廷布省省会拉普拉塔
市的一家华人超市，发生了抢匪持枪抢劫
案件，三名抢匪不仅抢走超市钱财，还朝
一名女收银员身体开枪，所幸该女收银员
奇迹生还；此外，阿根廷首都 Velez Sarfield
区一家华人超市也同样遭到抢匪洗劫，而
超市内一名负责守卫的退休警员却不幸遭
抢匪射杀。

社会问题重重

在过去的10年里，阿根廷的经济增长势头
逐渐消失，年均超过25%的通货膨胀率引发贫
困人口激增，国内矛盾积重难返。如果说2013
年岁末全国范围内的警察罢工活动是超市哄
抢风潮的导火索的话，阿根廷令人堪忧的经济
前景则是引发国内不稳定因素的深层原因。

阿根廷国家统计局13日发布的最新数据
显示，1月份该国居民消费价格指数环比上涨
3.7%，其通货膨胀也达到了该国自 2002 年金
融危机以来最严重的时期。近两年来，高通胀，
就业不振，薪资涨幅低于通胀水平，导致贫困
率再度上升。阿根廷天主教大学社会债务观察
计划负责人阿古斯丁·萨尔维亚指出，现在阿
根廷国内有 200万人的收入不足以满足基本
食品需求，属于赤贫阶层，约占总人口的5%；
约 1000万人收入不足以满足基本生活需求，
属于贫穷阶层，占总人口的25%，这样的社会
背景极有可能引发社会危机。当下，突发性的
哄抢事件就是一个很好的例证，这预示着阿根
廷存在爆发大规模社会危机的可能性。

价格协议吃紧

为保护阿根廷华人超市的合法权益，近
日，阿根廷华人超市公会代表与阿根廷政府

进行了多次磋商，探讨如何应对当前形势，
推动政府新物价政策的实施。

阿根廷副商务秘书 Ariel Langer 指出，
政府迫切希望华人超市公会尽快签署并落实
新物价协议，尽快调整商品价格，以配合政
府控制通货膨胀。而超市公会代表则表示协
议之所以迟迟未能达成，是出于当前阿根廷
经济的特殊情况。物价上涨，让许多批发商
与厂商不断抬高货品价格，致使华人超市进
货困难。公会主席陈大明先生强调，解决问
题的关键在于政府是否能够协调好上游厂商
和分销商，如果政府能在源头控制住价格，
华人超市业者必当积极与各方配合。

14 日，陈大明向商务秘书提交了一份提
议，建议让 100家华人超市“试水”，尝试执行
政府提出的价格协议。副商务秘书则表示，政
府目前着力说服一些大厂商加入协议，之后
再和其他厂商洽谈。他确信会有越来越多的
厂商和批发商加入价格协议的签署。

加拿大停止接纳投资移民——

面向6.6万申请者的
大门关闭了吗？

本报记者 杨子岩

尽管有些申请者已排队超过5年时间，但随着加拿大联邦政府公布2014年度预
算案时宣布将结束现有联邦投资移民（IIP）和企业家移民（EN）项目的意向，5.9
万投资者申请人和7000名企业家不得不面对退回申请的尴尬。此事未完，有关技术
移民将遭遇“一刀切”的判断也甚嚣尘上。具体真相如何，记者采访了从事中加投
资合作多年的人士了解详情。

1915 年出生于美国的格蕾
斯。作为一位华人知识女性，在
过去的80多年里，她跨越阶级和
种族的界限，为建设一个更美好
的社会而不懈奋斗。格蕾斯说：

“如果我不是女性，也不是美籍华
人的话，就不会这么早地认识到社
会需要彻底的改变。如果我不是女
性，也不是美籍华人的话，很有可
能最终成为一名大学哲学教师，一
位观察者，而不会积极参与到 20
世纪后半期的能升华人性的运动中
去。”

20 世纪 40 年代初格蕾斯从布
林莫尔大学获得哲学博士学位之
后，参加了当地的劳工运动并支
持了非洲的独立斗争。加纳共和
国第一任总统克瓦米·恩克鲁玛向格蕾斯
求过婚，他曾说：“如果格蕾斯嫁给了
我，我们一起就能改变整个非洲。”

格蕾斯领导过一个名为“约翰逊-
福里斯特派”的美国共产主义组织。
这个组织虽然规模不大，但它成为那
些处于美国社会底层的人们为了获
得对自己生活的控制权而进行不懈
斗争的一部分。因为斗争的理论
需要，1947 年，“约翰逊-福里

斯特派”在美国首次出版了马
克思的 《1844 年经济学-哲

学手稿》的英文译本。
1957 年格蕾斯参加

了底特律的黑人民权
运动，之后的半个

世纪都投身于
底特律的

社
区 重 建
工 作 。 格
蕾 斯 嫁 给 黑
人 工 人 领 袖 杰
米是因为她需要
让自己参与到更加
具体的事务中去。在
她 以 往 的 社 会 活 动
中，大家讨论最多的问
题就是，该如何去帮助社
区里的工人们。这对杰米
来说却不是一个问题。杰
米就是一名普通黑人工人，
他生活在工人们中间。杰米
所经历的压迫和痛苦使他坚
持认为“不能切断我与普通群
众的联系”。格蕾斯从杰米身
上发现了普通人的力量：他们
一 旦 从 艰 难 的 生 活 中 摆 脱 出
来，获得了知识，不仅能拯救
自己，而且会进一步推动人类发
展。

格蕾斯在 《为改变而生活》
的自传里详细讲述了她的父亲。
20 世纪 20 年代她父亲由非法移
民者成为把饭店开到了时代广场
上的中产阶级，在美国人对中国
还几乎没有了解的当时，利陈
餐馆被看作是中国文化的象征。
格蕾斯说，她父亲“无论从社会
意识还是从政治意识上，都是

向着中国的，而对美国的兴趣是自私的，就
是想挣美国人的钱”。他希望自己的家乡
更加现代化，曾经请人给自己的家乡绘制
了一幅配有学校、铁路和飞机场的草图。
他非常敬佩毛泽东领导的中国革命为
中国农村带来的变化，他说：“毛泽东
做了我想做的事。”

格蕾斯“是位女性，却闯入了男
人的领域；她是一位华人，却闯入
了黑人社区；她是位知识分子，却
闯入了工人的领域”。与当前相
当多的“观察者”们的坐而论
道相比，格蕾斯超越自我、
深入社区为普通人说话、
为人民代言的行动，使
其精神追寻的过程
格外具有说服
力。
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当地时间 2 月 16 日，由国务院侨办
和中国海外交流协会组派的 2014 年“文
化中国·四海同春”赴北美艺术团在美国
历史文化名城波士顿进行慰侨演出。

唐伟杰摄

“四海同春”

亮相波士顿

据广东省侨办网站消息，由广东省清远市外事侨务局
主办的澳洲华裔青少年中国寻根之旅冬令营近日在清远
成功举办。来自澳大利亚的39名华裔青少年参加了本次冬
令营活动，探访山区体验生活，领略当地少数民族风情，学
习广东生活民俗，认识清远以及岭南的生活文化。图为营
员与山区学生结对并赠送学习用品。图片来源：中新网

澳洲华裔参加清远冬令营澳洲华裔参加清远冬令营

2 月 17 日，全国政协委员、中国侨
联副主席朱奕龙 （中） 前往云南民族博
物馆、云南天缘艺术馆和云南省民族学
会文化遗产保护研究中心参观考察。在
考察过程中，朱奕龙一行参观了“民族
服饰与制作工艺”、“古道留痕——一个
人的收藏”展览，并详细询问了解云南
地区少数民族服饰、生产生活等方面的
习俗与文化。 图片来源：中新网

中国侨联赴滇考察民俗文化

加华裔花滑名将惜败摘银
当地时间2月14日，索契冬奥会花样

滑冰男子单人滑圆满落幕。加拿大华裔花
样滑冰选手陈
伟群 （左一）
由于失误，痛
失冬奥会男子
花 样 滑 冰 金
牌 ， 以 总 分
275.62 遗憾摘
银。

图片来源：
中新网

加拿大将取消投资移民政策消息的余震还会时不时
地发作。因为这次涉及中国人数量实在太多。

2002年，递交加拿大联邦投资移民的中国申请人仅
520例。到2010年，申请该计划的中国人数飙升至34427
例。这个数字已经是加拿大政府可处理速度的五倍。随
着几次的暂停和开闸，最终于 2014 年 2 月 11 日走到尽
头。

并非传说中的“一刀切”

据加拿大国际广播电台的消息，加拿大财政部长 2
月11日提交的一份预算报告建议，可能彻底取消投资移
民类别。

加拿大联邦移民部的企业家移民和投资移民两个类
别已经分别在2011年和2012年先后暂停。如果议会通过
预算报告，仅中国一地就有5.7万多投资移民申请人的加
拿大梦破灭。

记者就此事询问加拿大驻华使馆新闻官，她说加政
府已经就此事发出消息。在使馆的新闻网页上，加公民
和移民部长对加财政部长的计划表示欢迎，认为这将

“为长期以来的大量积压申请画上句号，同时也为新试验
计划的出台铺平道路，从而最终满足加拿大劳动力市场
和经济需求。”

在政策的真空期，一些移民中介机构“驻足观望”，
但也有一种风声传出，以为“一刀切”会殃及技术移民。

对此，刚从加拿大访问归来不久的欧美同学会副会
长、加拿大分会会长闫长明不认同。“加拿大是移民国
家，每年接纳近22万移民。主要有三种：技术移民、家
庭团聚类的移民和投资类移民，前两种占绝大部分，投
资移民和企业家移民比例不是很大，不到一万人。”

“现在坊间所传的‘一刀切”与真实情况不符。现在
虽说是暂停了投资移民，但是放宽了商务活动的签证，
一签半年多次往返，对有良好记录的商人还能放宽至10
年多次往返签证，这是利好消息。”闫长明说。“另外，

加拿大将接受10万中国留学生，加政府希望一些移民先
从留学生阶段熟悉环境，然后再移民，这样更能增加了
解，融入加拿大社会。”

抬高门槛因太过优惠

众多的分析认为，加拿大此举是抬高移民门槛。财
政部长提交的报告显示，在过去的10多年中，联邦投资
移民项目成为外国人合法居留加拿大的捷径，但却严重
低估了加拿大居留权和加拿大国籍的价值。

这点闫长明也承认，“相比较来说，移民加拿大与移
民其他国家来说，确实非常优惠。移民取得居留权后，
就可以享受加拿大一切的福利待遇。”

根据投资移民计划，加拿大为投资80万加元的外国
投资者提供永久居民身份 （在2010年以前这个数字是40
万加元）。英国、澳大利亚和新西兰投资移民的金额要求
为500万至1000万加元，而且不提供前期永久居留权。

旅加学者陶短房更是一针见血，自联邦保守党的哈珀
政府上台后，不论被戏称“不要移民的移民部长”、现改任
劳工部长的肯尼，还是他的继任人、现任联邦公民及移民
部长克里斯·亚历山大，都不断发出“和其他移民国家相
比，加拿大的经济类移民门槛太低”、“不能继续贱卖下去”
的口风，给出了明确的经济类移民“调价”信号。

当然，陶短房认为这种政策真空期在中国引起轩然
大波，也可能是移民中介的“饥饿营销”，用“加拿大拒
绝富豪移民”打动潜在客户 ，借机涨价。

不宜过度否定移民价值

据透露出的财政部的报告显示，当前的投资移民计
划限制了加拿大的经济效益。研究表明，与其它类别的
经济移民相比，投资移民缴纳税额更少，中期和长期在
加拿大停留的可能性更低。

据测算，在20年的职业生涯中，投资移民的所得税比联
邦技术工人少约20万加元，甚至比住家保姆少10万加元。

闫长明虽然能理解加拿大政府取消投资移民和企业

家移民的政策，但不能接受他们给出的理由。“目前在加
拿大大约有150万至200万华裔，他们为加拿大的社会经
济发展做出了巨大贡献，其工作表现得到了各行各业的
肯定。在温哥华和多伦多等各大城市，华人在房地产、
能源、矿产等方面的投资，促进了当地的经济繁荣，赢
得了很好的口碑。”

但目前存在的问题是，对比在科技、经济等领域取
得的成功，华人在加参政议政方面还很薄弱。这次对华
人影响很大的投资移民政策调整，并没有充分征求华人
社区的意见。“保守党政策出台考虑的不够周全，华人没
有足够的话语权，希望政策的调整多从两国利益出发，
更多地考虑华人的贡献与作用，使之更加有效地推动两
国的合作与发展。”闫长明说。


